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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

В последние дни весны в Махачкале
Президент «Славнефти» Михаил Гуцериев и Глава Госсовета Дагестана Магомедали Магомедов

подписали рамочное соглашение о сотрудничестве 
в области развития топливно-энергетического комплекса и социальной сферы республики

На юге России «Славнефть» извест
на как один из крупных поставщиков 
нефтепродуктов: автомобильные бензи
ны и масла компании реализуются в Ро
стовской области, Краснодарском крае, 
Ингушетии. Возможно, Дагестан станет 
первым «южным» регионом «Славнеф
ти», где структуры компании будут вести 
геологоразведочные работы, а в дальней
шем -  добывать нефть. Решение об уча
стии российско-белорусской компании в 
развитии экономики Дагестана было 
принято на основе поручения, которое 
дал руководству компании президент РФ 
Владимир Путин, в ответ на просьбу 
Магомедали Магомедова к главе госу
дарства оказать республике высококва
лифицированную помощь в привлече
нии инвестиций и проведении геолого
разведки на прибрежной территории.

Расположенная в непосредственной 
близости от Чечни, территория Дагеста
на, на части которой в последние годы 
неоднократно разворачивались военные 
действия, воспринимается в деловых кру
гах как «зона повышенного риска». И хо
тя сегодня обстановка в республике ста
билизировалась и есть все возможности 
для работы, инвесторы пока опасаются 
вкладывать средства в промышленность 
этого региона. Вероятно, именно поэто
му деятельность российских нефтяных 
компаний, владеющих лицензиями на 
разведку нефтяных блоков на шельфе 
Каспия, по словам представителя прави
тельства Дагестана, не соответствует же
лаемым результатам. После четырех лет 
работы исследованность прибрежной 
территории -  почти на том же уровне, 
что и прежде, планы по строительству 
собственного нефтеперерабатывающего

завода пока так и остаются планами, под 
вопросом и привлечение средств для ре
конструкции Махачкалинского порта. 
Понятно, что все это тормозит развитие 
промышленности республики, которая 
после долговременного экономического 
упадка, всеми силами стремится выйти 
из кризиса.

В этих условиях глава Госсовета Даге
стана и обратился к президенту России с 
просьбой поручить государственной ком
пании «Славнефть» принять участие в ра
боте по оценке и разведке с дальнейшей 
разработкой месторождений республики. 
По мнению руководства Дагестана, уча
стие «Славнефти» будет способствовать 
«созданию эффективной системы госу
дарственного контроля и регулирования 
при разработке и реализации единой го
сударственной инвестиционной полити

ки в топливно-энергетическом комплек
се Республики Дагестан».

Однако пока говорить о серьезных 
планах «Славнефти» в области разведоч
ного бурения и добычи нефти рано, ведь 
запасы углеводородного сырья шельфа 
практически не определены. Для начала 
специалистам компании предстоит про
вести подробную интерпретацию уже 
имеющихся данных, а уже после -  сейс
моразведку участков. Только на этот объ
ем работ «Славнефть» намерена из собст
венных средств направить около 70 мил
лионов долларов. Говоря о дальнейших 
планах по разведке и промышленной до
быче, Михаил Гуцериев подчеркнул, что 
эти работы без привлечения специализи
рованных компаний по шельфовому бу
рению и дополнительных инвестиций 
невозможны. Поэтому по итогам сейсмо

разведки будет разработан проект освое
ния дагестанского шельфа, с которым 
компания выйдет на западный рынок для 
поиска партнеров и инвесторов.

Пока же партнерами «Славнефти», 
по всей видимости, будут российские 
компании «Роснефть», «ЛУКойл» и «Газ
пром» , силами которых до сих пор прово
дилась разведка прибрежных недр Даге
стана. О том, на каких из пяти участков 
шельфа будет работать «Славнефть», еще 
неизвестно, но, по заверению ее руково
дителя, никто не собирается отзывать вы
данные лицензии. «Мы сядем за стол пе
реговоров с «Роснефтью» и другими ком
паниями и договоримся о формах сотруд
ничества. Это вопрос цены и инвести
ций... Мы уверены, что недра Дагестана 
богаты нефтью и места здесь хватит 
всем», — заверил президент «Славнефти» 
недоверчивых журналистов.

Помимо уже озвученных планов, 
«Славнефть» готова принять самое непо
средственное участие в развитии соци
альной сферы Дагестана. Уже в этом году 
начнется строительство больницы, будет 
дооборудован санаторий. Часть продук
ции, произведенной в Дагестане, будет 
закупаться для нужд самой компании и ее 
дочерних предприятий, суммарная чис
ленность сотрудников которых достигает 
50 тысяч человек. Во всех этих проектах 
будет задействовано население Дагеста
на, что позволит обеспечить дополни
тельные рабочие места. В ближайшие го
ды дагестанцы смогут познакомиться с 
продукцией заводов компании: за это 
время здесь планируется создать сбыто
вую сеть «Славнефти», открыв современ
ные автозаправочные комплексы.

Екатерина АРКУШ А

НЕ ПЛАТИТЬ НАЛОГИ -  НЕПРИЛИЧНО
В Л А С Т Ь  И Б И З Н Е С

Около 2,5 млрд рублей уплачено НГК «Славнефть» и ее дочерними предприятиями в бюджеты всех уровней
и внебюджетные фонды в первом квартале нынешнего года.

Это почти на 44 процента больше, чем за аналогичный период прошлого года
СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ УПЛАТЫ НАЛОГОВ НГК «СЛАВНЕФТЬ» В 1999 И 2000 ГОДАХ
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«Пора в ы й ти  из тени» -  яркость реклам
ного призыва, кричащего с плакатов на улицах 
столицы, оканчивается простым и обыден
ным: «заплатите налоги». Для «Славнефти» 
эти слова перестали быть «пустым звуком» два 
года назад. Если на 1 января 1999 года общая 
задолженность составляла почти 580 млн руб
лей, то уже к началу 2000-го долги были не 
только погашены, а положенные налоги вы
плачены, но и переплата по налогам составила 
490 млн рублей. В итоге в середине прошлого 
года компания была официально признана 
лучшим налогоплательщиком России.

Сегодня «Славнефть» может вполне 
гордиться тем, что она одна из немногих 
российских компаний, которые могут 
«спать спокойно»: текущие отчисления в 
бюджеты всех уровней и внебюджетные 
фонды уплачиваются всегда полностью и 
всегда в срок. К началу 2001 года компания и 
ее «дочки» переплатили в бюджеты и вне
бюджетные фонды почти 1,5 млрд рублей. 
Общая сумма уплаченных налогов и сборов 
госхолдинга в прошлом году составила более

12 млрд рублей, что почти в два раза больше, 
чем в 1999 году.

Впрочем, еще рано называть ситуацию 
идеальной. По словам начальника департа
мента налоговой политики «Славнефти» Тать
яны Семериковой, по лицевым счетам некото
рых «дочек» числится небольшая задолжен
ность по пеням, которые были подчас непра
вомерно начислены на суммы недоимки в 
1998-1999 годах. По большинству из них сегод

ня ведутся судебные разбирательства: за пос
ледний год в пользу «Славнефти» в арбитраж
ных судах рассмотрено более двадцати дел и 
десять из них уже окончательно завершены.

«Не платить налоги -  неприлично и 
невыгодно», -  это излюбленное выражение 
Михаила Гуцериева находит подтверждение в 
практике. Успех политики «Славнефти», на

правленной на расширение географии ее дея
тельности, во многом основан именно на чет
ком и своевременном пополнении регио
нальных бюджетов. Всякий раз, приходя в но
вый регион, «Славнефть» не только гаранти
рует увеличение налогооблагаемой базы, но и 
держит свое слою перед местными властями.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Четыре представителя 
Тюменской 

нефтяной компании 
впервые вошли 

в совет директоров 
ОАО «Славнефть- 

Ярославнефтеоргсинтез»
Таким  образом , меж ду «С лав

нефтью » и Т Н К  заверш ился к о н 
ф ликт, будораж ивш ий  о б щ еств ен 
ность весь прош лы й год.

С воих нам ерений относительно 
государственной «Славнефти» Тю 
м енская неф тяная ком пания н и к о 
гда не скры вала. Н епосредственное 
соседство добы ваю щ их м ощ ностей  
двух ком паний делало слабую  в неда
леком  прош лом  «Славнефть» п р и 
влекательной для «танкистов», п р о 
славивш ихся своей агрессивной п о 
литикой . П резидент этой  ком пании  
С емен Кукес неоднократно публич
но  заявлял о том , что покупка «Слав
нефти» — это лиш ь вопрос времени. 
Н о до прош лого года все силы  Т Н К  
бы ли брош ены  сначала на борьбу с 
генеральны м  директором  «Н иж не- 
вартовскнефтегаза» Виктором П али- 
ем, являю щ им ся сегодня ви ц е-п ре
зидентом  «Славнефти», потом — с 
«Сиданко» и «Би Пи» за обладание 
их к р у п н ей ш и м и  д обы ваю щ и м и  
предприятиям и «Черногорнефть» и 
«К ондпетролеум ». Обе эти  войны  
Т Н К  бы ли выиграны. И  вот в начале 
2000 года Тюменская н еф тяная п ри 
ступила к  скупке акций  «Славнефти» 
и ее дочерних предприятий. К  началу 
ию ня оказалось, что Т Н К  контроли
рует (через аф ф илированны е лица) 
12,6 процента акций «Славнефти», 
11,3 п роц ен та ОАО «Я рославский  
Н П З  им ени Д .И . М енделеева», 27,45 
процента акций «М егионнефтегаза» 
и более 30 процентов акций  Я Н О Са. 
Тем не менее тогда представители 
Т Н К , явн о  не рассчиты вавш ие на 
столь м ощ ное противодействие со 
стороны  нового руководства «Слав
нефти» и нарастаю щ ее в геометриче
ской  прогрессии усиление позиций  
госхолдинга, не попали в советы д и 
ректоров ни одного из перечислен
ных предприятий.

П о словам президента «Славнеф
ти» М ихаила Гуцериева, причиной 
прош логоднего конф ликта двух ком 
пан и й  стало  то , что «руководство 
Т Н К  м еш ало получить кредиты  
Я п он ского  бан ка м еж дународного 
развития на реконструкцию  Я Н О 
Са». О днако теперь все это уже в про
шлом. 1 ию ня выставлен безотзы в
ный аккредитив на получение креди
та в размере 200 м лн долларов. И 
представители Т Н К , вош едш ие в со 
вет директоров Я Н О С а, заявляю т, 
что нам ерены  лиш ь «наблюдать», как 
будет идти реконструкция завода. И 
это вполне естественно, поскольку 
акционеры , пусть даже владею щ ие 
блокирую щ им пакетом акций, — не 
более чем акционеры , чье м нение 
имеет реш аю щ ий вес лиш ь на еж е
годном собрании. В остальное время 
управляю щ ие ф ункции осущ ествля
ют менедж еры , назначенны е боль
ш инством  голосов акц ионеров. А, 
как  известно, больш инство голосов 
на всех доч ерн и х п редприятиях  
«Славнефти» принадлеж ит м атерин
ской ком пании. Это значит, что упра
вление всеми предприятиям и, входя
щ ими в холдинг, осущ ествляется из 
единого центра — из «Славнефти». ■
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ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА -  ПРОДОЛЖЕНИЕ РЕКОНСТРУКЦИИ
О Т Ч Е Т Ы  И Р А С Ч Е Т Ы

С осто яло сь  годовое со б р ан и е  акционеров ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез»
7 июня в ярославском Дворце культу

ры нефтяников встречали московских 
гостей: почти все руководители АО «НТК 
«Славнефть» во главе с президентом ком
пании Михаилом Гуцериевым приехали 
на годовое собрание акционеров ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез».

Впрочем, слово «гости» в данном 
случае не совсем уместно: и Михаил Гуце
риев, и другие московские руководители 
«Славнефти» стали в Ярославле своими 
людьми, прекрасно знающими проблемы 
и достижения ЯНОСа. Поэтому годовое 
собрание акционеров было лишено по
казной торжественности и нервозной су
еты, которыми подчас отличаются меро
приятия подобного рода. По сути, собра
ние стало поводом для серьезного и об
стоятельного разговора об итогах работы 
ЯНОСа в 2000 году, а также о задачах и на
правлениях деятельности на будущее.

Акционеры предприятия с удовле
творением констатировали успехи, пока
занные трудовым коллективом завода как 
на основном производственном попри
ще, так и в проведении модернизации 
НПЗ. Главным событием года стало завер
шение реконструкции установки катали
тического крекинга, в результате чего зна
чительно возросли показатели ее произ
водительности, выработки высокоокта
нового компонента и глубины переработ
ки нефти. Кроме того, крупномасштабная 
замена оборудования была проведена на 
связанных с каталитическим крекингом

установках серно
кислотного алки
лирования и реге
нерации отрабо
танной кислоты.

Успехи ре
конструкции поз
волили предпри
ятию освоить 
производство но
вых видов топли
ва. Особо стоит 
отметить пуск в 
сентябре 2000 го
да комплекса по 
п р о и з в о д с т в у  
авиационно-тур
бинного кероси
на (АТК), основ
ного компонента 
топлива «Джет А- 
1», используемого 
для заправки реа
ктивных самолетов. Качество АТК, вы
пускаемого Я НОСом, было высоко оце
нено зарубежными партнерами «Слав
нефти», что открыло перед компанией 
огромные возможности для выхода на 
западные рынки нефтепродуктов. По
мимо авиационного топлива, предпри
ятие наладило выпуск бензина европей
ского качества -  «Премиум-95», кото
рый быстро завоевал популярность у 
отечественных автомобилистов. Кроме 
того, завершена разработка новых сор

тов масел для двухтактных двигателей. 
Эти масла сохраняют хорошую текучесть 
даже при 50- градусном морозе, что дает 
возможность применять их в районах 
Крайнего Севера. Высокие антикорро
зийные свойства масел обеспечивают 
надежную и долгосрочную работу двига
телей, установленных на снегоходах, мо
тоциклах, водных скутерах и других 
транспортных средствах.

Особое внимание в ходе реконструк
ции уделяется строительству природоох

ранных объектов 
и внедрению пе
редовых техноло
гий, направлен
ных на выпуск 
экологически чи
стого топлива и 
его компонентов. 
Одним из таких 
компонентов яв
ляется метил- 
тр ет -б утиловы й  
эфир (М ТБЭ) — 
кислородосодер
жащая присадка 
для различных 
марок высокока
чественного бен
зина. Прежде 
Я НОС закупал 
МТБЭ на сторо
не, но в минув
шем году на заво

де сооружен комплекс по производству 
этой присадки. Теперь предприятие вы
пускает высокооктановые бензины на ба
зе собственной продукции, что способст
вует снижению себестоимости.

Одним из основных видов продукции 
НПЗ в 2000 году стало экологически чис
тое дизельное топливо с низким содержа
нием серы, соответствующее жестким ме
ждународным стандартам. С целью пере
работки сероводорода, получаемого в 
процессе очистки нефтяных фракций, за-

■ ■ ■ ■ M l

Э С Т А Ф Е Т А н 0 в о е т Е
W

и

КРАСНОЯРСК
ф  П ри  и сп ы тан и и  скваж и н ы  

217 на К ую мбинском  месторож дении 
К расноярского  края получен ф о н та
нирую щ ий приток неф ти  дебитом  50 
кубом етров в сутки при депрессии  в 4 
атм осф еры . С  начала работ «С лав
нефти» на этом участке впервы е п о 
лучена такая вы сокодебитная сква
ж ина. Работы  по испы танию  скваж и 
ны  продолж аю тся. П о предваритель
ны м  оценкам  специалистов, ее п о 
тенциальны й  дебит мож ет составить 
200 — 300 кубом етров в сутки. Резуль
таты исследования скваж ины  позво
ляю т в целом вы соко оценивать п ер 
спективы  разведки риф ейских  отло
ж ений  К расноярского  края.

МОСКВА
ф  18 ию ня в Госдуме состоялись 

парламентские слуш ания по пробле
мам налогового регулирования недро
пользования. В ходе слуш аний обсуж
дался законопроект «О налоге на д о 
бычу полезны х ископаем ы х». От 
«Славнефти» в слуш аниях приняли  
участие начальник департамента нало
говой политики Татьяна Семерикова и 
группа советников президента ком па
нии, которые высказали свою  пози
цию  по обсуждаемому законопроекту.

МЕГИОН
ф За 5 месяцев 2001 года добыча 

нефти на предприятиях Н ГК «Слав
нефть» составила 6027,5 тысячи тонн, 
что на 196,8 тысячи тонн выше плана и 
на 20,7 процента превышает показатель 
за аналогичный период прошлого года.

Д обы ча по АО «М егионнефтегаз» 
составила 5081 ты сячу тонн  (рост на 
2,1 процента). С реднесуточная добы 
ча неф ти увеличилась на 7076 тонн. 
Д обы ча газа по всем общ ествам  ком 

19 июня в Москве 
открылась 
6-я международная 
выставка
«Нефть и газ 2001»
Павильон 
НГК «Славнефть»
-  один из 
крупнейших 
на этой 
выставке

пании превы сила план на 102,5 млн 
кубометров и составила 558,1 млн ку
бометров (рост на 88,3 процента).

Рост объема производства нефти 
и газа по сравнению  с прош лы м  го
дом  произош ел как  за счет приобре
тен и я ком панией  новых неф тедобы 
ваю щ их предприятий, так  и за счет 
работ по увеличению  неф теотдачи  
пластов на ранее разрабаты ваем ы х 
м есторож дениях.

О бъем  эк сп лутац и он н ого  буре
ни я в целом  по «Славнефти» за пять 
м есяцев текущ его года составил 319,4 
ты сячи  м етров, что на 28,1 процента 
вы ш е показателя аналогичного п ери 
ода прош лого года.

Б лагодаря п р о вед ен н ы м  р аб о 
там , за этот период в 2001 году было 
введено в эксплуатацию  119 новы х 
скваж ин.

МОСКВА
ф П равительство М осквы  п ри 

ступило к  созданию  ОАО «М осков
ская и н вести ц и он н ая  газом оторная 
ком пания». Ее учредителями пом им о 
правительства М осквы  станут «Газ
пром », «С лавнеф ть» и к о м п ан и я  
«Reachfield Asset M enedgem ent». С о
гласно постановлению , новая ком п а
ния создается для реализации проек
та по переводу городского автотранс
порта на газ в качестве м оторного то 
плива. Ее уставны й капитал составит 
600 ты сяч рублей.

МОСКВА
ф С  начала ию ня облигации ОАО 

«Н ГК  «Славнефть» лидирую т по объе
му сделок среди аналогичных ценных 
бумаг на М осковской межбанковской 
валю тной б и р ж е .

К примеру, только за один день 4 
ию ня на М М В Б были зарегистрирова
ны сделки по 64 тысячам облигаций

АО «Н ГК «Славнефть», а общ ий объем 
торгов ценны ми бумагами компании в 
этот день составил 54 млн рублей.

П о словам  в и ц е-п р ези д ен та  
«С лавнеф ти»  А лексея П еч ен ки н а , 
полученны й по итогам первых недель 
торгов результат им еет больш ое зн а
чение для ком пании. Ведь выпуск об
лигаций  -  это первы й, пробны й ш аг 
ком пании  на ры нке ценны х бумаг, и 
уже по тем  данны м , которы е имею тся 
сегодня, м ож но говорить о высоком 
интересе и о доверии к «Славнефти» 
со стороны  инвесторов.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф 13 ию ня 2001 года состоялось 

годовое собрание акц и он еров ОАО 
«С лавнеф ть-Я рославнеф тепродукт» . 
О сновны м и пунктами повестки дня 
стали утверж дение годового отчета 
О бщ ества за 2000 год, избрание н ово
го состава совета директоров пред

приятия. У частники собрания утвер
дили  годовой отчет, бухгалтерский 
баланс, счет прибы лей  и убы тков по 
итогам работы  О бщ ества в 2000 году.

На собрании бы ло п ринято  ре
ш ение вы платить дивиденды  по ито 
гам 2000 года в разм ере 4,291 к о п ей 
ки на каждую  обы кновенную  и п р и 
вилегированную  акции  не позднее 1 
октября 2001 года.

С овет ди ректо р о в  п редприятия 
избран  в составе 7 человек. П редсе
дателем  совета д и р ек то р о в  избран  
в и ц е-п р ези д ен т  АО «Н Г К  «С лав
нефть» Ю рий Суханов. А кционеры  
«С лавнеф ть-Я рославнеф тепродукта» 
к о н стати р о в ал и  успеш ную  работу 
п р ед п р и я ти я  в 2000 году, а такж е 
ф акт перехода трех сбы товы х пред
п риятий  «С лавнефти» — «Я рослав- 
н еф теп род укта» , «К о стр о м ан еф те- 
продукта» и «И вановонеф тепродук- 
та» — на единую  акцию . ■

кончено строительство установки по про
изводству элементарной серы. Ранее оста
ток сероводорода, не используемый для- 
производства серной кислоты, частично 
сжигался, что приводило к загрязнению 
окружающей среды. Теперь же сероводо
род полностью перерабатывается, в том 
числе и в элементарную серу, которая ис
пользуется в процессе производства удоб
рений д ля сельского хозяйства. Кстати го
воря, в день проведения собрания акцио
неров состоялась презентация нового тех
нологического объекта -  блока гидро
обессеривания тяжелой бензиновой 
фракции каталитического крекинга в со
ставе установки ЛИ-150.

Успехи в реконструкции и на произ
водстве нашли красноречивое выраже
ние в финансовых результатах, показан
ных предприятием. Балансовая при
быль увеличилась по сравнению с 1999 
годом почти в три раза. А объем подле
жащей распределению чистой прибыли 
составил 793 миллиона рублей. Основ
ную часть этой суммы — без малого 665 
миллионов -  решено передать в фонд 
накопления. Ф онд социального разви
тия пополнится на 66 миллионов, фонд 
потребления -  на 19,5 миллиона, ре
зервный фонд -  почти на 40 миллионов 
рублей. 3,1 миллиона направлено на вы
плату дивидендов по привилегирован
ным акциям.

Главная задача предстоящего перио
да — продолжение и завершение реконст
рукции, основной целью которой являет
ся увеличение глубины переработки неф
ти с 62 до 74 процентов и дальнейшее на
ращивание объема выпуска светлых неф
тепродуктов. Для финансирования работ, 
помимо собственных средств, будет ис
пользоваться также кредит Японского 
банка международного сотрудничества 
на сумму около 200 миллионов долларов. 
Аккредитив по этому кредиту открыт в 
начале июня.

Возвращаясь к началу заметки, следу
ет сказать, что гости во Дворце культуры 
нефтяников все же были. Речь о предста
вителях Тюменской нефтяной компании, 
которая непосредственно или через аф 
филированные структуры скупила в ми
нувшем году крупный пакет акций ЯНО
Са. «Танкисты» претендовали на управле
ние предприятием, так что значительная 
часть 2000 года была ознаменована кон
фликтом между «Славнефтью» и ТНК. 
Теперь конфликт исчерпан. На собрании 
акционеров представители ТН К получи
ли четыре места в совете директоров ОАО, 
остальные семь мест -  у «Славнефти». 
Причем, как подчеркнул Михаил Гуцери
ев, вновь избранный председателем сове
та директоров ЯНОСа, представителям 
ТН К будет отведена роль наблюдателей.

Елена М У РО Х И Н А

ВНИЗ ПО ВОЛГЕ-МАТУШКЕ
П Е Р С П Е К Т И В Ы

«Славнефть», давно уже обосновавшаяся в Ярославле и Костроме, 
теперь пришла и в Ульяновскую область

окажут акционерным обществам помощьИнтерес к Среднему Поволжью стал 
логичным следствием разработанной 
руководством государственного холдин
га концепции постоянного расширения 
ресурсной базы, наращивания объемов 
добычи для обеспечения более полной 
загрузки перерабатывающих мощностей 
и увеличения экспортных возможно
стей. Исходя из этой концепции, «Слав
нефть» в начале года приобрела конт
рольные пакеты акций ОАО «Нефтераз
ведка», ОАО «Нафта-Ульяновск», а так
же — через «Нефтеразведку» -  ОАО 
«Ульянове кгеонефть».

Надо признать, что на сегодняшний 
день хозяйственное и финансовое поло
жение этих акционерных обществ, как, 
впрочем, и Ульяновской области в це
лом, выглядит далеко не самым благопо
лучным. И все же руководство «Слав
нефти», трезво все оценив и взвесив, ре
шило, что игра стоит свеч и ради завт
рашних перспектив сегодня можно пой
ти на определенные затраты. 16 июня, 
выступая перед трудовыми коллектива
ми ульяновских АО, президент госхол- 
динга Михаил Гуцериев заявил, что и пе
ред самими работниками, и перед голов

ной компанией, несущей ответствен
ность за благополучие дочерних об
ществ, сейчас стоят две задачи: ликвиди
ровать сложившуюся на предприятиях 
задолженность и наращивать производ
ственные показатели.

С целью решения этих задач руко
водство компании решило дотировать 
ульяновские предприятия в 2001 году. 
Для дополнительного финансирования 
основных видов деятельности и погаше
ния долгов в «Нефтеразведку» будет пе
речислено более 45 миллионов рублей, а 
в «Нафта-Ульяновск» -  294 миллиона. 
Кроме того, специалисты «Славнефти»

в решении производственных, экономи
ческих, юридических и других вопросов.

Что касается планов на будущее, то 
«Нефтеразведку» в дальнейшем предпо
лагается переориентировать только на 
проведение геологоразведочных работ. 
Перед «Нафта-Ульяновск» поставлена 
задача существенного увеличения объе
мов добычи. Если в текущем году добыча 
этого АО составит около 100 тысяч тонн 
нефти, то уже в будущем году планирует
ся добыть 156 тысяч тонн, а в 2005 году 
предприятие должно преодолеть полу
миллионный рубеж.

Ульяновская нефть считается «тяже
лой» и высокосернистой из-за повышен
ного содержания в ней серы, парафина, 
смол и асфальтенов. Много в ней и тяже
лых металлов, значительно осложняющих 
процесс переработки. В связи с этим 
«Славнефть» планирует наладить ее пере
работку на Кременчугском НПЗ, который 
был специально построен в свое время для 
переработки подобной нефти и с которым 
«Славнефть» недавно договорилась о соз
дании совместного предприятия.

Екатерина АРКУШ А
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УМ ЕН И Е ВИ Д ЕТЬ  П ЕР С П ЕК ТИ В У
ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

За последний год
в ОАО «Славнефть-Ярославский НПЗ 

имени Д.И. Менделеева» 
выпуск товарной продукции по сравнению 

с предыдущим возрос почти на треть

В два с половиной раза больше вы
пущено дизельных масел, стало произ
водиться на 18 процентов больше при
садок. К оэф ф ициент использования 
мощностей установки по переработке 
масел увеличился более чем вдвое. Объ
ём капитальных вложений вырос на 129 
процентов, введено основных фондов 
на 28,6 миллиона рублей. Этот показа
тель превышает данные за 1999 год поч
ти в 9 (!) раз. За прошедший год, при су
ществующей инфляции и росте цен на 
энергоресурсы, снижена себестоимость 
выпускаемой продукции более чем на 
10 процентов. Закономерный результат 
такого подъёма — рост заработной пла
ты в полтора раза. Такие цифры не мо
гут не удивлять.

За этими впечатляющими цифра
ми -  труд коллектива, который чуть 
больше года назад возглавил Михаил 
Михайлович Чуркин.

Наверное, это было непростое ре
шение -  оставить свой Сызранский 
Н ПЗ, на котором он проработал более 
двадцати лет и прошёл путь от оператора 
до начальника производственного отде
ла. Осваивая азы нефтепереработки, 
Михаил Чуркин без отрыва от производ
ства закончил два высших учебных заве
дения: Московский всесоюзный заоч
ный политехнический и заочный ф и
нансово-экономический институты.

Знакомство со старейшим нефтепе
рерабатывающим предприятием России 
началось заочно — с цифр, бумаг, отчё
тов. Лиш ь после тщательного анализа 
Михаил Чуркин приехал сюда, чтобы 
увидеть всё воочию. И принял предло
жение возглавить Н П З, лиш ь убедив
шись, что у завода есть потенциал не

смотря на неблагополучное состояние.
Прошёл год. Успех очевиден. Но 

путь к нему был нелёгким. «Железки 
есть железки, — говорит Михаил Михай
лович, -  важно, как на них работать».

Первое, с чем пришлось бороться 
новому директору, -  халатность, безот
ветственность, непрофессионализм. За 
год более ста человек уволено с пред
приятия за пьянство, воровство, нару

ш ения трудовой дисциплины . Воз
росли требования к инженерно-тех
ническим работникам и специали
стам. Как следствие — более двадцати 
человек освобождены от занимаемых 

должностей или понижены в должно
сти. Среди них заместитель исполни
тельного директора, главный механик, 
начальники финансового отдела и от
дела снабжения, два начальника техно
логических цехов. «Одно из основных 
достиж ений, — считает Михаил 
Чуркин, — формирование костяка ко
манды управляющих и специалистов, 
которое продолжается и сегодня».

Для руководителя явная динам и
ка в развитии -  не повод для самоус
покоения. С лиш ком много ещё пред
стоит. Цели, поставленные перед ним 
президентом НГК «Славнефть» М иха
илом Гуцериевым, можно охарактери
зовать одной фразой: поднять произ
водство и поставить завод на ноги. На 
это и направлена работа молодого, 
эн ергич н ого , целеустремлённого и 
требовательного директора старейш е
го Н П З России.

А в свободное время Михаил М и
хайлович любит и умеет играть в шах
маты. Кандидат в мастера по этому 
виду спорта, хотя бы один раз в месяц 
он старается попасть в ярославский 
ш ахматный клуб, чтобы посидеть и 
подумать над разреш ением ком бина
ций, проводимых соперником . Уме
ние просчитывать ходы и играть до 
победного конца -  таков характер ис
полнительного директора ОАО «Слав
неф ть-Я рославски й  Н П З имени 
Д .И . Менделеева».

Денис ПЛАТОНОВ

И ВВЫСЬ ВЗМЕТНУЛАСЬ БУРОВАЯ
ИЗ Ж И З Н И  «ДО ЧЕК>

Считанные дни остались до того момента, когда на Узунском месторождении, 
приобретённом несколько месяцев назад компанией «Славнефть» 
для своего дочернего предприятия «Славнефть-Нижневартовск», 

начнут бурить первую эксплуатационную скважину

В конце мая состоялось 
подведение итогов 
VII Всероссийского 

журналистского 
конкурса 

на лучшую 
публикацию 

по проблемам 
ТЭК России

В ч и с л е  п о б е д и т е л е й  « П Е -  
Г А З -2 0 0 0 »  о к а з а л а с ь  и п р е с с -  
с л у ж б а  Н Г К  « С л а в н е ф т ь » . А в т о 
р и т е т н о е  ж ю р и  в ы с о к о  о ц е н и л о  
ее  за с л у г и  в ф о р м и р о в а н и и  п о з и 
т и в н о г о  и м и д ж а  г о с к о м п а н и и ,  
н а л а ж и в а н и и  с о т р у д н и ч е с т в а  с 
р о с с и й с к и м и  С М И . П р е м и ю  
м о ж н о  с ч и т а т ь  н а г р а д о й  в с е м у  
м н о г о т ы с я ч н о м у  к о л л е к т и в у  р а 
б о т н и к о в  « С л а в н е ф т и » , в е д ь  
и м е н н о  о б  их  с в е р ш е н и я х  и  р а с 
с к а з ы в а е т  к а ж д ы й  д е н ь  п р е с с -  
с л у ж б а  к о м п а н и и . ■

М ож но сказать, в рекордны е сро
ки на Узунское м есторож дение про
лож или  лежнёвку, отсы пали первый 
куст, протянули ли н и ю  электропере
дач и перевезли многотонную  буро
вую установку.

С реди  н еф тян и ков  бытует м не
н и е , что  н ачало  бу р ен и я  сродн и  
старту ракеты . Верны й п ри зн ак  того, 
что у предприятия есть будущее. По 
прогнозам  геологов, Узунское м есто
рож ден и е ви ди тся оч ен ь  п ер сп ек 
тивны м . Велика вероятность, что все 
первы е 14 скваж ин на двух кустах бу
дут н еф теносны м и. В среднем  пла
нируется суточны й дебет скваж ины  в 
объёме 15 кубометров. В целом  на 
новом  м есторож дении предполагает
ся п робури ть  о ко л о  120 скваж и н . 
Только в н ы неш нем  году проходчи
кам предстоит вскры ть уже четы ре, 
из которы х м ож но будет черпать «зе
м ляное масло», и в три раза больш е — 
в следую щ ем году.

Н е будем таить греха, не легка 
бы ла дорога на новое м есторож дение 
для вы ш ком онтаж ников ОАО «С лав
неф ть-М егионнеф тегазгеология». Не 
так-то  просто бы ло преодолеть два 
к и лом етра ковар н о й  леж н ёвки  до 
первого куста со своим  скарбом . А он 
у «выш карей», как известно, п о р я
дочны й. Чего только стоит одна бу
ровая установка — целых 600 тонн  
(станки  прош лого поколения были 
тонн  на 200 полегче). Н а Узунском 
м есторож дении установлена одна из 
н овейш их м одульны х буровых вы 
ш ек глубиной бурения 2900 метров с 
д и зе л ьн о -эл ек тр и ч е ск и м  приводом  
9-го  поколения. К стати, обновление 
парка буровых станков в ОАО «Слав
н еф ть-М еги о н н еф тегазгео л о ги я»  в 
последн ее врем я стало  возм ож но 
главны м образом  благодаря поддерж 
ке Н Г К  «Славнефть».

Так вот, м ахина буровой  уже 
взметнулась в небо, предвещ ая старт 
Узунского м есторож дения. В ы ш ко
м он таж ни ки , невзирая на капризы  
погоды и прочие трудности, стараю т
ся улож иться в срок. А он ж ёсткий.

— К к о н ц у  и ю н я мы долж н ы

см о н ти р о вать  всё оборудован и е и 
сдать буровую , — говорит В ладимир 
С уворов , бри гади р  вы ш к о м о н таж 
н о й  б р и гад ы  п р о р аб а  Ч и гу н о ва  
ОАО « С л авн еф ть -М еги о н н еф тегаз- 
геология».

Если не случится ни каки х  н е
предвиденны х сбоев, так  оно  и будет. 
О пы та и проф ессионализм а вы сот
никам  не занимать. Владимир П етро
вич С уворов за свою  двад цатисем и
летню ю  неф тяную  биограф ию  в ка
ких только переделках не побывал, 
но всегда выходил из них с честью, 
работал на совесть. П ередавать буро
викам  халтуру не в его правилах.

П лощ адка первого  куста Узун
ского  м есторож дения до  того, как  
здесь н ачали  хо зя й н и ч ать  вы ш к о 
м о н таж н и к и , казалась  огром н ой . 
С ейчас же она стала словно пятачок. 
«Тесновато как-то , — говорят м он
таж ники. — Х озяйство у нас нем а

лое». Рядом с техническим  оборудо
ванием  разм естился их ж илой горо
док. Восемь соврем енны х дом иков, 
ещ ё слегка пахнущ их краской , стали 
удобным пристанищ ем  для н еф тян и 
ков. Рядом баня «на колёсах». Без неё 
н икак нельзя. К ак говорится, война 
войной, а баня по расписанию . Х оро
ша здесь и столовая. В ней чисто, 
ую тно, а главное — вкусно кормят. 
«Вот руководство позаботилось, что
бы мы не пили не весть какую  воду, 
постави ли  н о вен ьк и й  к ан ад ски й  
очиститель», — хвалятся вы сотники, 
заверш ая экскурсию  по своему бес
покойном у хозяйству.

Н еф тя н и к и  н арод го степ р и и м 
ны й , бы стренько сообразили чаёк, а 
тут и пироги подоспели. Завязался 
разговор о ж итье-бы тье, но и о деле 
не забыли.

О казы вается , весь проц есс  д о 
бы чи неф ти  на У зунском  м есторож 
д ен и и  продум ан  до  м елочей . К ак 
т о л ь к о  п р о х о д ч и к и  п р о б у р я т  две 
скваж и н ы  и стан ок  передвинут на 
безоп асн ое рассто ян и е  для д ал ь н ей 
ш ей раб о ты , сразу  п о я в и т ся  в о з 
м ож ность  подн ять  из недр первы е 
тон н ы  узунской  н еф ти . У скоренная 
д о б ы ч а  д о л ж н а  о к у п и ть  себ я  д о 
вольно  бы стро.

П о словам Ю рия Курникова, ве
дущ его инж енера О ОО «Узуннефть», 
входящ его  в структуру ко м п ан и и  
«С лавн еф ть-Н и ж н евар то вск» , п р и 
ращ ивать извлекаемы е запасы  н ово
го м есторож дения позволит и п рим е
нение гидроструйного способа добы 
чи углеводородного сы рья. И м енно 
он п озволяет  добы вать неф ть при 
низком  пластовом  давлении и усили
вать её при ток . Ч то, кстати , п р о 
изош ло на соседнем  К ы сом ском  уча
стке, где суточны й дебет одной из 
скваж ин не превы ш ал и четырёх ку
бом етров. С ейчас этот  п оказатель  
увеличился почти в пять раз.

Всё говорит о том , что узунская 
неф ть ско р о  вольётся в «трубу» 
«Славнефти», увеличив объёмы д о 
бычи ком пании.

Надежда ТО РО П О ВА

РЕАЛИЗАЦИЯ 
КРЕДИТА 

БЛИЗИТСЯ 
К ЗАВЕРШЕНИЮ

Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И
В ноябре завершится 

строительство 
газотурбинных 

электростанций 
на Ново-Покурском 

и Южно- 
Покамасовском 
месторождениях 

«Мегионнефтегаза»
Поставка оборудования на 

эти объекты осуществлялась в 
рамках связанного кредита 
«Эксимбанка» США в размере 
59,2 млн долларов, получен
ного НГК «Славнефть» в 1999 
году. В течение двух последую
щих лет на средства кредита 
были приобретены высоко
производительные насосные 
установки FS-470 и FS-925, 
частотные преобразователи, 
обеспечивающие эксплуата
цию трудновыводимых на ра
бочий режим скважин, сило
вой кабель с высокими экс
плуатационными характери
стиками, позволяющими при
менять его в зонах повышен
ных температур и давлений. 
Использование этого оборудо
вания дало возможность уже 
сегодня вывести процесс неф
тедобычи на более высокий 
технологический уровень.

Применение на россий
ских станциях управления 
электроцентробежными насо
сами (ЭЦН) контроллеров 
«Кельтроникс К-095» позво
лило обеспечить непрерыв
ный контроль за работой сква
жин как в процессе запуска, 
вывода на режим, так и в ходе 
дальнейшей эксплуатации. 
Вся система в целом помогает 
и н ж енер но-техническом у  
персоналу нефтепромыслов 
правильно эксплуатировать 
установку, прогнозировать 
различные предаварийные си
туации в процессе ее работы. 
Это, в свою очередь, создало 
условия для увеличения меж
ремонтного периода устано
вок ЭЦН, их «наработки на 
отказ», и, соответственно, 
уменьшения затрат на ремонт 
подземного оборудования. 
Всего в первом квартале 2001 
года запущено в работу 95 та
ких установок.

С получением кредита ак
ционерное общество «Слав
нефть-Мегионнефтегаз» так
же расширило свои возможно
сти по обеспечению безава
рийной работы промыслов, 
повышению экологической 
безопасности производствен
ных процессов. Из фиберглас
совых труб, поставленных в 
рамках кредита, построено в 
общей сложности 97 
километров трубопроводов на 
Аганском, Ватинском, Севе- 
ро-Покурском и Южно-Пока- 
масовском месторождениях.

После сдачи ГТЭС в экс
плуатацию все левобережные 
месторождения акционерного 
общества будут работать на 
собственной электроэнергии. 
При этом коэффициент ути
лизации попутного газа, хара
ктеризующий полноту ис
пользования углеводородного 
сырья при разработке место
рождений, будет доведен до 95 
процентов. Удешевление 
энергоснабжения производст
венных объектов левобережья 
Оби позволит нефтяникам ре
шить важнейшую на сегод
няшний день задачу по сниже
нию себестоимости добывае
мой там нефти.

Татьяна Х А Б И БУ Л И Н А
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1961 год 
стал переломным 

не только 
для Мегионского 
месторождения, 

где бурение первых 
нефтеразведочных 
скважин началось 

двумя годами раньше, 
но и для всего 

Сургутского Приобья. 
На геологической 

карте 
этот регион 

оставался еще 
белым пятном,

С огласно паспорту, который хра
нится на НГП-1 М егионского м есто
рож дения, испы тания скваж ины  №1 
были начаты 20 марта 1961 года. И 
практически сразу был получен сво
бодный фонтан нефти тем но-корич
невого цвета. Об этом со всеми под
робностям и написал в своей книге 
воспом инаний первооткры ватель тю 
м енской  неф ти  Ф едор С алм анов. 
«Скважина фонтанирует чистой н еф 
тью дебитом 200 тонн», «В М егионе 
получен фонтан нефти дебитом 200 
тонн», -  таково основное содержание 
телеграмм, направленны х в связи с 
этим событием в различны е инстан
ции. 21 марта в утреннем  выпуске 
«Последних известий» голос диктора 
сообщ ил на всю страну: «В центре За
падно-С ибирской  низм енности , н е
далеко от села Н иж невартовск с глу
бины  более двух тысяч метров впер
вые получен фонтан нефти дебитом 
200 тонн в сутки».

40 лет назад сибирские геологи под
твердили прогнозы советской науки о 
том, что Западная Сибирь может стать 
крупной нефтяной областью мира. А 
академик Трофимук добычу первой неф-

За р е к о н с т р у к ц и е й  у стан о вк и  
катали ти ч еского  кр ек и н га  кап и тал ь
н ы й  р ем он т ап п арата  25 /7  прош ёл 
н езам етн о . Весь п одготовительны й  
п роц есс  п р о во д и л ся  по  заводски м  
проектам  без п ри влечен и я  сто р о н 
них спец и али стов . В результате бы ло 
п о л у ч ен о  н е с к о л ь к о  п атен то в  на 
изобретен и я.

П осле реконструкции опробован 
новы й струйны й реактор без м ехани
ческих перем еш иваю щ их устройств. 
С пуском установки состав сырья из
менился, улучш илось качество, а со
ответственно и показатели по произ
водимой продукции. О ктановое число 
выпускаемого алкилбензина по м о
торном у методу сегодня составляет 93 
— 94, а по исследовательскому методу 
98 пунктов.

П осле рем он та установка п о л н о 
стью  п ереведена на работу при п о 
сто я н н о й  к о н ц ен тр ац и и  ки слоты  в 
реакторе. Э то более эф ф ек ти вн ы й  и 
надеж ны й сп особ  технологического  
реж им а. Ранее установку п ри ходи 
л о сь  о стан авли в ать  и пускать при 
см ен е серн ой  кислоты  в реакторе 10 
раз в м есяц , сейчас такая  необходи
м ость отпала.

С ернокислотное алкилирование - 
одна из самых технологически слож 
ных операций на Я Н О С е. Это скорее 
неф техим ия, чем  нефтепереработка. 
П оэтому и требования к работникам  у 
Ш илова вы сокие. За последний год в 
коллективе появились четыре новых 
специалиста с вы сш им техническим 
образованием. Н а установке трудятся 
даже аспиранты . «Аспирантура - ас-

ти в Среднем Приобье назвал открытием 
века. Сегодня мы знаем, что никто из них 
в оценке событий не ошибся.

П осле заверш ения испы таний 
скваж ину-первооткры вательницу за
консервировали. Э йф ории места не 
было, так как для убедительных дока
зательств наличия в недрах Тюменско
го Севера крупных запасов нефти тре
бовалось открытие новых месторожде
ний. Однако свое дело скважина сде-

пирантурой, -  говорит Владимир Вя
чеславович, — но каж дом у нуж но 
пройти наш у производственную  ш ко
лу. С начала поработать оператором, 
затем попрактиковаться на капиталь
ном рем онте, когда напряж ённость 
каждого дня увеличивается в несколь
ко раз. Если человек выдержат нагруз
ку — значит, он «наш», будет работать 
и расти дальше».

лала. Будущая нефть уже закладыва
лась в государственные планы, объемы 
разведочного бурения в регионе нара
щ ивались просто гигантскими темпа
ми. В 1963-1964 годах началось обуст
ройство М егионского месторождения, 
параллельно велось строительство 
причала нефтеналивного парка, про
мысловых сетей для сбора и обеспече
ния отгрузки нефти. Приказом по объ
единению  «Тюменьнефтегаз» от 23 ию-

На сернокислотном  алкилирова
нии «выросли» многие специалисты. 
Евгений Советов, ны не механик цеха 
первичной переработки нефти, начи
нал м аш инистом , работал в одной 
бригаде с В ладимиром  Ш иловы м . 
И горь Рогов, н ачальн и к  установки 
ком прессии факельны х газов, А лек
сей Быков, механик газоналивной эс
такады , и м ногие другие. М еханик

на совещаниях 
ломались копья, 
сталкивались 
различные 
точки зрения, 
раздавались даже 
призывы
расформировать
Сургутскую
нефтеразведочную
экспедицию.
А люди на Баграсе 
(остров на Оби) 
выполняли 
поставленную 
перед ними задачу

ня 1964 года на базе второго нефтепро
мысла Н П У  «Сургутнефть» было соз
дано нефтепромы словое управление 
«Мегионнефть».

«Тюменскую нефть, -  пиш ет Ф е
дор Салманов, -  трудно было бы от
крыть, ... если бы энтузиасты, несмот
ря на суровые и спы тания, ден ь  за 
днем, год за годом не вели упорного 
поиска, живя в кочевых палатках и 
балках ...» Сегодня из свидетелей и 
участников собы тия сорокалетней  
давности в М егионе проживают не
сколько человек: П.Е. Кравчевский, 
М П. П авлю ченко, В.И Сухуш ин, 
Г.В. Меджевский. А также А.Ф. Ш е
рер, продолжающ ий работать масте
ром бригады капитального ремонта 
скважин У П Н П иК РС . В составе буро
вой бригады известного на всю страну 
Григория Н оркина Александр Ф илип
пович участвовал в открытии многих 
первых месторождений региона: Ер- 
маковского, М егионского, Аганского, 
Самотлорского, М ыхпайского, Варье- 
ганского и других. Его труд отмечен 
орденом Трудовой Славы III степени, 
званием «Почетный нефтяник».

Елена БАЛЕСНАЯ

Н иколай Болотов, старш ие операто
ры Виктор К оролёв и А лександр Вла
сов, операторы  Ю рий С аханов и 
И горь Грубое, Владимир Троеглазов - 
все они мастера вы сокого класса, п ри 
лож ивш ие руку к тому, чтобы установ
ка сернокислотного  алкилирования 
обрела новую жизнь.

ИСТОРИЯ
одного

ПОЕДИНКА
В службу безопасности 

ОАО «Славнефть - 
Ярославский НПЗ 

имени
Д.И. Менделеева» 

неоднократно 
поступала 

информация 
о хищениях 

медицинского масла 
криминальной 
группировкой 

во главе с одним из 
местных авторитетов

Все усилия поймать воров, пред
принимаемые службой безопасно
сти совместно с сотрудниками Тута- 
евского ГОВД — усиленная охрана 
продукции, рейды, ночные засады, -  
результатов не приносили, хищение 
«белого» масла продолжалось. Нап
раш ивалось неприятное, но, увы, 
имеющее под собой серьезное осно
вание, предположение об утечке ин
формации о готовящихся мероприя
тиях, что и позволяло бандитам бла
гополучно уходить от оперативни
ков. Поэтому, получив сведения о 
подготовке очередного хищ ения 
нефтепродуктов, в службе безопас
ности завода решили действовать с 
особой предосторожностью.

Примерная схема совершения 
кражи была известна. В ночь с 25 на 
26 мая обычный состав охранного 
подразделения усилили членами 
оперативно-боевой группы службы 
безопасности и караульной собакой, 
на предполагаемых маршрутах пере
движения бандитов к установке «бе
лых масел» выставили секретные по
сты. Чтобы исключить возможность 
утечки информации, круг лиц, по
священных в планируемую опера
цию, бьи  максимально ограничен.

И на этот раз все прошло успеш
но: в половине второго ночи сотруд
ники службы безопасности задержа
ли 6 человек при попытке хищения 
медицинского масла (двадцать четы
ре 25-литровых канистры на общую 
сумму 15 тысяч рублей!). Задержан
ными оказались жители поселка 
Константиновский. И, как говорили 
потом оперативники, особо сильное 
впечатление на бандитов произвело 
участие в задержании служебной со
баки -  ни один из злоумышленни
ков не отважился оказать сопротив
ление. Хотя все шестеро отнюдь не 
робкого десятка, -  трое ранее уже 
привлекались к уголовной ответст
венности.

Для юридического оформления 
поимки расхитителей на место про
исшествия была вызвана оператив
но-следственная группа Тутаевского 
ГОВД. Возбуждено уголовное дело. 
Помимо шести задержанных обви
нение в совершении преступления 
предъявлено и двум операторам цеха 
№  2, которые, как выяснилось в ходе 
следствия, оказывали ворам содей
ствие в хищении нефтепродуктов. 
Так закончился этот затянувшийся 
поединок службы безопасности ОАО 
«Славнефть — Ярославский НПЗ 
имени Д.И . Менделеева» с воров
ской группировкой.

Андрей БРЫ Н Ц ЕВ
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Денис ПЛАТОНОВ 
Кира ГЛ И Н К И Н А

ДВОРЕЦ, ОТКРЫТЫЙ д л я  в с е х
с п о р т

Есть в Ярославле место, где всё радует глаз и согревает душу -
дворец спорта «Атлант»

Построенный несколько лет назад 
«Ярославнефтеоргсинтезом», сегодня это 
крупнейший спортивный комплекс города. 
Двери спорткомплекса всегда распахнуты 
для горожан. Но все же самые желанные гос
ти -  малыши, школьники и студенты.

В залах «Атланта», а их восемь, всегда 
людно -  ярославцы приходят заниматься 
спортивными танцами, восточными едино
борствами, борьбой, самбо, фитнесом. 
Здесь можно не только улучшить свою 
внешность под руководством опытного вра
ча, но и укрепить здоровье. Некоторые из 
процедур и приборов, применяемых для ле
чения и профилактики различных заболева
ний, не имеют аналогов в области.

Лёгкая атлетика, лыжи, шахматы, пла
вание, волейбол -  в этих и других видах спор

та всегда в Ярославле лидировали нефтепере
работчики. Многие из нынешнего руковод
ства ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсин
тез» долгие годы тренировались вместе в за
водской волейбольной команде. Правда, за
ниматься тогда им приходилось в зале Двор
ца культуры и техники нефтяников. Реализо
вать мечту о собственном спортивном клубе 
стало возможным только после обретения 
предприятием полной финансовой самосто
ятельности.

Спорткомплекс является основной 
базой профессиональной футбольной ко
манды «Нефтяник». Здесь же проходят иг
ры, в которых участвует волейбольная ко
манда суперлиги национального чемпио
ната «Нефтяник».

В мае в «Атланте» состоялись соревно

вания на кубок «Славнефти» по плаванию. 
Спортсмены из соседних городов, посланцы 
Белоруссии -  все остались довольны уров
нем организации первенства. Но призовые 
места достались хозяевам. Не случайно ат- 
лантовцы входят в сборную команду области.

Хотя в «Атланте» большинство занятий 
платные, дети с искривлением позвоночни
ка и параличом занимаются бесплатно. Не 
платят за занятия и около двухсот ребят, тре
нирующихся в футбольном клубе «Нефтя
ник». Эго мальчишки, отвоёванные у улицы.

Цветы, фонтаны, аквариумы, вкусней
шие блюда в кафе -  на радость посетителей. 
Здесь делается все, чтобы ярославцы и гости 
города приходили сюда семьеми.

Мария ТРУБНИКОВА 
Галина РАЗГУЛЯЕВА

НОВОЕ РЕШЕНИЕ СТАРЫХ ПРОБЛЕМ
ИЗ Ж И З Н И  « Д О Ч Е К )

Сегодня установка сернокислотного алкилирования 25/7 ОАО «Ярославнефтеоргсинтез» 
считается лучшей в СНГ. Было время, когда вопрос о её закрытии из-за высокой коррозионности 

продукта был практически решен. Но на ЯНОСе нашлись квалифицированные специалисты,
которым удалось отстоять многострадальный агрегат.

Среди них - начальник газового цеха Виктор Курылёв и начальник установки Владимир Шилов


